



CÁTEDRA "la Caixa" DE
ESTUDIOS FINANCIEROS Y BANCARIOS

JORNADA SOBRE LA INMIGRACIÓN. ASPECTOS DEMOGRÁFICOS, ECONÓMICOS Y FINANCIEROS

La masiva entrada de personas extranjeras procedentes de países en dificultades, en búsqueda de un trabajo como medio de vida tanto para la persona como para su familia, se deriva del crecimiento económico experimentado por España así como otros países europeos en los últimos años. Este fenómeno se acentúa en el caso de España por constituir la puerta natural de entrada a Europa bien sea por su situación geográfica cercana al continente africano, lugar de donde procede gran parte de este contingente, como por razones idiomáticas, al ser el español la lengua común de Latinoamérica, origen de una gran parte de los inmigrantes. Ello ha dado lugar a una importante controversia en torno a la integración de los inmigrantes entre la población, así como al papel de estos en la actividad económica del país.

Por otro lado, este colectivo de nuevos residentes crea una oportunidad de negocio para las empresas por contar con un mercado laboral más amplio, y para las entidades financieras en particular, al ser este un colectivo con necesidades específicas en cuanto a productos y servicios financieros. En esta línea, la jornada se propone abordar las cuestiones planteadas con el objetivo de arrojar algo de luz sobre este controvertido tema.

Coordinación de la Jornada

La jornada ha sido coordinada por la Dra. Dña. Inmaculada Aguiar Díaz, Profesora Titular de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y Directora de la Cátedra "la Caixa" de Estudios Financieros y Bancarios de la Universidad de las Palmas de Gran Canaria; con la colaboración de María Victoria Ruiz Mallorquí, Profesora Contratada Doctora de la ULPGC y miembro de la Cátedra "la Caixa".

Lugar y fecha de celebración:

La Jornada se ha celebrado el día 2 de junio de 2008 en el Salón de Actos de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, Campus Universitario de Tafira.

Programa***“La inmigración desde una perspectiva global”*****D. Juan Manuel Suárez del Toro**

Presidente de Cruz Roja Española y de la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna.

“La actualidad de la inmigración en Canarias, aspectos demográficos”**D. Vicente Zapata Hernández**

Profesor Titular de Geografía Humana de la Universidad de La Laguna

“Inmigración y Crecimiento Económico”**Dña. María Navarro Paniagua**

Investigadora de la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (FEDEA)

“Productos y servicios financieros para los nuevos residentes”**D. Fermín Cuasante Santamaría**

Responsable de Servicios a nuevos residentes de “la Caixa”

Publicidad y difusión de la Jornada

El Salón de Actos en el que se ha desarrollado la Jornada tiene capacidad para 300 personas. En dicha sala se ha instalado un roll-up de “la Caixa”, además de un cartel de 1,80 x 70 con el logo de la Cátedra, en la tarima situada detrás de la mesa principal, así como carteles distribuidos por la sala. Se adjuntan fotos de la Jornada.

La difusión de la jornada se inició con tres semanas de antelación enviando el díptico por correo electrónico, a “la Caixa”, así como a otras entidades financieras, Colegio de Trabajo Social, Casa de África, Servicios Sociales del Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, Cabildo de Gran Canaria, Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria,

diversas ONG, entre ellas la Cruz Roja Español, La Palmas Acoge, etc. Así mismo, se envió a profesores de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, profesores y alumnos del Master en Banca y Finanzas, las Asociaciones de Empresarios, Colegio de Economistas y Colegio de Abogados.

A todas las personas inscritas se les responde acusando recibo y comunicando la aceptación. Esta tarea es realizada por la becaria de la Cátedra, la cual elabora posteriormente un certificado que se le entrega a cada asistente a la jornada si éste lo solicita.

Además el domingo anterior a la celebración de la Jornada se ha insertado un anuncio en la Provincia, el cual se adjunta:

Díptico de la jornada



Programa

Organiza:

Cátedra "la Caixa" de Estudios Financieros y Bancarios de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria

Coordina:

Dra. Inmaculada Aguiar Díaz, Directora de la Cátedra "la Caixa" de Estudios Financieros y Bancarios de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria

Objetivo:

La masiva entrada de personas procedentes de países en dificultades, en búsqueda de un trabajo como medio de vida tanto para el inmigrante como para su familia, se deriva del crecimiento económico experimentado por España, así como por otros países europeos en los últimos años. Este fenómeno se acentúa en el caso de nuestro país por constituir la puerta natural de entrada a Europa, bien sea por su situación geográfica cercana al continente africano, lugar de donde procede gran parte de este contingente, como por razones idiomáticas, al ser el castellano la lengua común de Latinoamérica, origen de una gran parte de los inmigrantes. Ello ha dado lugar a una importante controversia en torno a la integración de estas personas entre la población, así como al papel de las mismas en la actividad económica del país. Por otro lado, este colectivo de nuevos residentes crea una oportunidad de negocio para las empresas por contar con un mercado laboral más amplio, y para las entidades financieras en particular, al constituir un segmento con necesidades específicas en cuanto a productos y servicios financieros. En esta línea, la jornada se propone abordar las cuestiones señaladas con el objetivo de arrojar algo de luz sobre este controvertido tema.

17.00.

Presentación de la Jornada

Dña. Inmaculada Aguiar Díaz

Directora de la Cátedra "la Caixa" de Estudios Financieros y Bancarios de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria

17.10. La inmigración desde una perspectiva global

D. Juan Manuel Suárez del Toro, Presidente de Cruz Roja Española y de la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja

17.45. La actualidad de la inmigración en Canarias, aspectos demográficos

D. Vicente Zapata Hernández, Profesor Titular de Geografía Humana de la Universidad de La Laguna

18.30. Inmigración y crecimiento económico

Dña. María Navarro Paniagua, Investigadora de la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (FEDEA)

19.15. Productos y servicios financieros para los nuevos residentes

D. Fermín Cuasante Santamaría. Responsable de Servicios a nuevos residentes de "la Caixa"

19.45. Coloquio

Lugar de celebración:

Salón de Actos de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria. Campus de Tafira

Se ruega confirmar asistencia: catedralacaixa@defc.ulpgc.es

Anuncio publicado en la Provincia el domingo 1 de junio de 2008

LA INMIGRACIÓN

Aspectos
demográficos,
económicos y
financieros

PONENTES:

D. Juan Manuel Suárez del Toro, Presidente de la Cruz Roja Española y de la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y la Media Luna Roja

D. Vicente Zapata Hernández, Profesor Titular de Geografía Humana de la Univ. de La Laguna

D. María Navarro, investigadora de la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (FEDEA)

D. Fermín Cuasante Santamaría, Servicios para no residentes de "la Caixa"

Lunes 2 junio 2008, de 17 a 20 horas



CÁTEDRA "la Caixa" DE
ESTUDIOS FINANCIEROS Y BANCARIOS

SALON DE ACTOS
FACULTAD DE
EMPRESARIALES.
CAMPUS DE
TAFIRA

ENTRADA LIBRE

Cobertura de Medios de Comunicación

Es de destacar la asistencia al acto de diferentes medios de comunicación. En cuanto a Televisión, la Televisión Canaria realizó una entrevista a algunos de los ponentes. En la foto adjunta se observa a Dña. María Navarro en la entrevista.



La Provincia también cubrió el acto, entrevistando a D. Juan Manuel Suárez del Toro, y a D. Vicente Zapata. La entrevista fue publicada en La Provincia el día siguiente (se adjunta texto).

INMIGRACIÓN



Juan Manuel Suárez del Toro, presidente de Cruz Roja, durante su ponencia de ayer. | MARRERO

Los canarios piensan que en las Islas viven el doble de inmigrantes de los que hay

- El dinero de las remesas duplica al de ayuda internacional
- Los foráneos europeos siguen siendo mayoría en Canarias

Los canarios pensamos que las Islas albergan al doble de inmigrantes de los que en realidad residen en el Archipiélago. Este dato fue presentado ayer por Vicente Zapata, profesor de Geografía Humana en la Universidad de La Laguna, que aludió como fuente a un estudio realizado hace dos años por el Gobierno de Canarias basándose en una serie de encuestas, y que no ha sido hecho público. "Este hecho justificaría algunas reacciones no deseables con respecto a la realidad migratoria", explicó Zapata, que ayer tomó parte en unas jornadas sobre los aspectos demográficos, económicos y financieros de la inmigración, organizadas por la Cátedra 'la Caixa' de Estudios Financieros y Bancarios de la ULPGC. Hay que tener en cuenta que en 2006 había censados en Canarias más de 295.000 inmigrantes, según datos del padrón municipal.

Durante su ponencia, Zapata desveló otros datos relevantes con respecto a la inmigración en el Archipiélago, como aquél que sitúa como colectivo principal a los europeos, con cerca de 140.000 personas, seguidos de los americanos, con 80.000, tras los que están los africanos, que son algo más de 20.000. "Estas estadísticas indican que la inmigración en Canarias no tiene color negro", dijo el profesor universitario.

Además, estos números apuntan a Tenerife como la isla que mayor población inmigrante sostiene, con la particularidad de que allí la presencia de los europeos es porcentual-

mente mayor en este colectivo, mientras que en Gran Canaria, Lanzarote y Fuerteventura se verifica una mayor presencia africana y, sobre todo, latinoamericana, siendo este último segmento el que ha experimen-

Retorno al Archipiélago

Vicente Zapata apuntó que el fenómeno de la inmigración se solapa en Canarias con el de la migración de retorno, aquel que alude a la vuelta a las Islas de aquellos canarios que en su momento emigraron a otros países. Estas personas, a diferencia de los que retornaron a las Islas hace décadas, "retornan cuando ya son mayores, sin recursos y buscando atención", dijo el profesor de la Universidad de La Laguna, que resaltó el hecho de que Canarias se sitúa en la intersección de un movimiento migratorio norte-sur con otro que opera precisamente en sentido contrario.

En el seminario se apuntó también que el colectivo inmigrante que llega a España tiene una mayor iniciativa a la hora de emprender negocios propios, frente a los nacionales, que ya buscan una seguridad trabajando como asalariados en una empresa. Asimismo, más riesgos, de forma que son los principales receptores del sistema de microcréditos, que les permite precisamente iniciar sus negocios. | A. Z.

últimos años en cuanto a su presencia en las Islas.

En el seminario también tomó parte Juan Manuel Suárez del Toro, presidente de Cruz Roja Internacional, que optó por ofrecer un enfoque más genérico de la inmigración, vinculándola especialmente al fenómeno de la globalización. Para dar idea de la dimensión económica que alcanza el tema, explicó que el dinero que mueven los emigrantes en las remesas que envían a los países de origen, 1.690 millones de euros, dobla ya al de la ayuda internacional.

MURALLAS. Suárez del Toro puso especial énfasis en la necesidad de garantizar todos sus derechos a las personas inmigrantes, porque "los derechos humanos no se están globalizando". El responsable de Cruz Roja aludió a una paradoja, "ya que vivimos en un mundo que quiere eliminar barreras a los flujos de capital y de mercados, pero levanta murallas a los movimientos de personas".

El fenómeno migratorio dentro del contexto de globalización, explicó, tiene una triple repercusión. Para los países receptores de los flujos, en momentos de crisis económica, como el que estamos viviendo, se corre el riesgo de que, si no se gestiona bien el fenómeno desde las autoridades, se acaben alentando ideologías fascistas. En los lugares de origen, por contra, se verifica una pérdida de la mano de obra más cualificada, que es la que emigra. Pero es en el entorno familiar del emigrante, donde se verifica "un desgarró", finalizó Suárez del Toro.

Número de participantes a la Jornada

El número de inscripciones fue aproximadamente de ochenta, si bien la asistencia fue algo inferior. Entre los asistentes se contó con una amplia representación de profesionales de la Caixa, así como alumnos del Master Oficial en Banca y Finanzas de la ULPGC, uno de cuyos patrocinadores es la Caixa. Es de destacar que esta Jornada se programó inicialmente para el 15 de mayo, si bien por problemas de agenda de algunos de los ponentes, se tuvo que aplazar al 1 de junio (ya iniciado el periodo de exámenes en la Universidad). Este hecho, unido a problemas de tráfico derivados de un accidente producido en la circunvalación, motivaron un nivel de asistencia inferior al habitual en otras Jornadas realizadas por la Cátedra.

Material de la Jornada

A cada uno de los asistentes a la Jornada se ha entregado una carpeta expresamente diseñada con el logo de la Cátedra “la Caixa” de Estudios Financieros y Bancarios conteniendo el díptico en el que figura el programa de la Jornada, un block de notas y un bolígrafo de promoción gentileza de “la Caixa”.

A continuación se insertan algunas imágenes de la Jornada sobre Las Empresas Canarias ante la Nueva Situación Económica.



